

## FEU M. L'ABBE J.-A. CHEVALIER

Vers la mi-février est décédé à Fort Collins, Colorado, M. l'abbé Joseph-Alphonse Chevalier, qui a exercé le saint ministère dans le diocèse pendant près de cinq ans. Il était né à Mont-Carmel, diocèse des Trois-Rivières, le 11 octobre 1884, et avait été ordonné prêtre par S. G. Mgr Cloutier le 29 octobre 1911, dans la chapelle du monastère des Ursulines. Sa mère était morte le matin même de son ordination.

Miné par la tuberculose, il vint dans l'Ouest pour essayer de refaire sa santé. Notre climat manitobain lui donna un regain de vie et il put rendre de réels services. Il fut nommé vicaire à Sainte-Agathe et, l'année suivante, au mois d'août, il fut transféré à Sainte-Anne des Chênes, où il demeura jusqu'en juillet 1916. A ce moment il songea au Colorado, où le climat, lui semblait-il, lui serait encore plus favorable que le nôtre. Il s'y rendit dans l'automne et eut la bonne fortune d'être nommé vicaire chez un ancien de Saint-Boniface, M. l'abbé J.-G. Lajeunesse. C'est là qu'il est mort à la suite d'une hémorragie. Il avait laissé au Manitoba, tant chez ses confrères que chez les fidèles, un excellent souvenir. Il appartenait à l'Association diocésaine des Trois Messes.

## INCENDIE A LA MAISON MERE DES RDES SOEURS GRISES

Nos lecteurs connaissent le désastreux incendie, qui a détruit une partie de la Maison-Mère des Rdes Soeurs Grises de Montréal dans la soirée du 14 février et fait 53 petites victimes. Les journaux ont rendu hommage à l'héroïsme des religieuses, au courage des pompiers et des soldats, qui ont travaillé au sauvetage des vieillards, des soldats blessés et des enfants. Malheureusement, comme le feu s'était déclaré dans la partie de la crèche, il se répandit si vite qu'il fut impossible de sauver tous les 170 petits enfants, qui y dormaient paisiblement. 1,100 personnes habitaient l'institution, qui porte bien son nom d'Hôpital Général, sous lequel elle est aussi connue.

Le lendemain était le jour fixé pour une cérémonie de profession religieuse. Elle fut présidée par S. G. Mgr Bruchési, archevêque de Montréal, qui, renouvelant le geste de la Vénérable Mère d'Youville, à l'occasion de l'incendie du premier hôpital, demanda aux religieuses de chanter le Te Deum en signe de foi et d'espérance. Comme l'a dit Sa Grandeur, "la sympathie de tout le pays est acquise aux dignes religieuses dans leur grande épreuve". Nous leur offrons la nôtre, sincère et profonde.

A ces nombreuses sympathies sont venues se joindre celles de Notre Saint Père le Pape, en réponse à une dépêche de S. G. Mgr l'Archevêque de Montréal l'informant du cruel incendie. Voici le texte de cette réponse, datée du 19 février :